# PLENARIO FEDERAL

# "CRA MIRIAM SOTO".

# 01/10/14

#### (COMIENZO 10.15hs)

Participan por el Federal: Cristina Díaz, Graciela Vázquez (Arquitectura); Ricardo Sainz (Ciencias); Silvana Giordano (Ciencias Económicas); Julio Rodríguez, Natalia Fagundez (CUP); Claudio Berio (CURE); Marianela Pereyra, Rodolfo Ayala (Derecho); Alba Pérez (DUS – Bienestar); Fabián Veres (Enfermería); Jorge Tabeira, Fabio Rocha (FIC); Esteban Porley, Rodrigo Morena (Higiene); Verónica Zabala, Miriam Robsum, Beatriz ...?..., Luis Suarez (ISEF); Ana María Machado, Diego Camiño (Ingeniería); Mauro Bos, Marcela Vázquez, Carolina Goycoechea, Paola Quiroga, Walter Viana (Medicina); Ruben Núñez (Of. Centrales); Matilde Ledesma, Alejandro Ibáñez (Nutrición); Ernesto Ojeda (Psicología); Miguel Fiordelmondo (Regional Norte);

<u>Participan por Secretariado:</u> Alfredo Peña; Daniel Olivera; Miriam Gómez; Luis Diosy; Federico Barrera; Diego Calascione; Manuel Menéndez; Walter Acevedo; Luis Campoy; Alcides Garbarini; Pablo Silvera.

(La compañera Nancy Kölln se encuentra con licencia médica).

Participan por Comisiones: Natalia Fernández;

## **PREVIOS**

**CUP:** se designaron los delegados para el CNUR. El viernes los visita Markarian y se reunirá con los trabajadores docentes no docentes estudiantes y director.

**Ingeniería:** se solicita a la dirección de AFFUR el apoyo para recomponer la organización gremial. No hay apoyo en la interna.

**Diosy:** da respuesta al planteo a la compañera de ingeniería, se tomara desde Organización para dar cauce al planteo.

**Regional Norte:** ante la solicitud de integración del CNUR de Paysandú está trabado el trámite porque se deben de plantear delegados de los dos centros. / Se realizó un gran acto de 1200 personas en apoyo a los trabajadores de ADEOM Salto. Entre el 13 y 15 de Octubre se realizara acto en departamento sobre los alcances del PIT CNT.

**Medicina:** informan sobre actividad por el NO A LA BAJA, el próximo 22 de Octubre con especialistas sobre el tema, y con cierre de Murga Cayo la Cabra.

**Sicología:** propone se nombre este plenario con el nombre de la compañera Miriam Soto. **Se resuelve por aclamación.** 

**ISEF:** se hace lectura de nota enviada por el rector al centro. Se informa sobre la actividad en homenaje y reclamo de justicia por la compañera Miriam Soto, próximo viernes en la explanada de la UdelaR. Se retomó la investigación policial sobre el caso de la compañera. Se está trabajando con todo el colectivo universitario del Instituto para acompañar esta actividad. Se solicitó entrevista al rector Markarian por no saber cuál será la actitud de este rector por no haber sentido el respaldo del rector anterior. Se hace lectura de la nota del Rector Markarian (**nota 1**). Se comenta las características de la actividad.

**Miriam Gómez:** se hace pedido de solidaridad por hija de compañera que se encuentra en estado de salud compleja.

Votación 1- Se vota por unanimidad destinar \$5000 para este pedido. (15/15)

\_\_\_\_\_

# Actividades en el marco de los 5 años del asesinato de la Cra Miriam Soto:

Informe de AFFUR- ISEF: Continuando con lo planteado en PREVIOS, ISEF plantea los criterios de la actividad del próximo viernes 03 en conmemoración de los 5 años del asesinato de Miriam Soto. La investigación paso a orbita de Inteligencia con un equipo nuevo de investigación. Por ende se definió no hacer marcha este año y si concentración en la explanada de la Universidad Central. Este equipo de investigación parte de cero ya que plantean que encontraron desprolijidades en la investigación anterior, así que ya comenzaron con sus indagaciones a compañeras y compañeros del centro, junto con que han retirado documentación del mismo. Es fundamental la participación en esta actividad. En centro hará paro con asistencia obligatoria al acto. Solicitaron entrevista al nuevo rector ya que no sintieron ningún respaldo del rectorado anterior. En nota el rector se compromete a atender personalmente este caso. Pero más allá de esta señal, se solicita una reunión previa con el rector antes que se reúna con autoridades Del Ministerio. En cuanto a la actividad en sí, se convocó a la familia de Miriam, a las autoridades del centro y de la Universidad. Se hará difusión de la investigación periodística realizada por el periodista Aldo Silva y al cual se le otorgara una placa en reconocimiento a su labor puntual con este caso, junto con la lectura en conjunto de una proclama. Los estudiantes del ISEF ya definieron hacer un paro para asistir al acto.

La compañera Cristina Díaz hace un recontó de lo que ha sido el desarrollo de esta lucha por la verdad y justicia que ha desarrollado tanto AFFUR como la Familia. Confirmando la soledad en que dejo a la familia el rectorado pasado por no haber brindado el mínimo apoyo en resolver este caso, sin generar presión. Este hecho no ha sido medido en sus reales dimensiones, por el impacto generado en la sociedad, en los trabajadores y en su familia. Se recorrió todas las instancias, con Bonomi, con Eustaquio, etc. Hubo movilizaciones, reuniones y

todo ha sido en vano. Hasta se podría afirmar que hay un silencio por parte de las autoridades ministeriales en torno a este caso. Este es un tema de carácter nacional por la violencia que llevo el atentado. A 5 años de este atentado el compromiso es superior. Se agradece a todos los compañeros que colaboraron en organizar esta actividad el próximo viernes. Desde los compañeros que colaboraron el diseño de los afiches como Omar Ferreira quien diagramo el afiche, como al CDA.

**El compañero Alfredo Peña** plantea que esto supone un compromiso del Plenario Federal en dar todo el respaldo para que este acto tenga la magnitud y el impacto que se busca. Se debe de aclarar la hora de la convocatoria para este acto ya que ahora será a la hora 10.30. Vestido de negro en señal de luto. Con banderas de Affur. Esto debe de ser el respaldo que la federación de a los compañeros del centro como al familia de Miriam.

Votación 2 – se propone el cambio de horario de actividad a partir de las 10.30hs con salida gremial en explanada de la Universidad.

#### Se pasa a votar:

**Por afirmativa:** Ingeniería, Oficinas Centrales, CUP, Ciencias, Derecho, DUS, Arquitectura, ISEF, CURE, Regional Norte, Medicina, Psicología. (12)

Por la negativa: 0

Abstenciones: 0

# Aprobado por unanimidad 12/12

**Regional Norte:** propone en el sindicato se coloque la imagen en tamaño grande con la imagen de la Cra Miriam Soto y Roberto Facal en representación como mártires de nuestro sindicato.

Votación 3 – se pasa a votar propuesta del regional de homenajear a nuestros mártires a través de la representación de la imagen de la compañera Miriam Soto y Roberto Facal en el local sindical.

## Se pasa a votar:

**Afirmativas**: Ciencias, Oficinas Centrales, Higiene, Derecho, DUS, Arquitectura, ISEF, CURE, Regional Norte, Medicina, Psicología.

Negativas: 0

Abstenciones:0

Aprobado por unanimidad 12/12

# Plan de obras del sindicato:

Informa el compañero Federico Barrera: a pedido del plenario pasado se solicitó extender el plazo de presentación de presupuesto de obras para reconstruir y recuperar el fondo del local sindical para obtener un salón de actividades varias. Los presupuestos presentados son hasta ahora de tres presupuestos. Uno, de un compañero trabajador de arquitectura; otro del padre del compañero Mauro Bos; y ahora un nuevo presupuesto que recién llega el de una empresa que elevo su propuesta. La cuestión es que se dé un plazo definitivo para dar comienzo de una vez por todas a este proyecto de obtener el espacio de actividades del patio del fondo, donde una parte del predio seria techado, hacer el piso total del mismo, revogue de una de las paredes, etc.; desde el plenario pasado se quedó en traer más presupuestos pero hasta ahora se siguen manteniendo los dos actuales. Hoy estaríamos en condiciones de votar y seleccionar el presupuesto para el comienzo de obras que nuestros compañeros exigen para su uso. El costo de esta obra hasta ahora se está fijado entre los 250 mil y 300mil pesos, en un plazo de treinta y treinta y cinco días. El plenario federal pasado exigió que se eleven más presupuestos que hasta hoy no llegaron. Hoy se tiene otro presupuesto de una empresa cooperativa de trabajadores por ejemplo, pero es el plenario el que define los criterios, se deja claro de que acá no se hizo un llamado público de obras, pues el criterio fue que se presenten presupuestos de compañeros conocidos entre los trabajadores. No se hizo llamado a empresas por guia. Solo el único interés que se busca es que se cuente con compañeros de confianza con sus empresas que sean la guia.

#### Discusión del tema:

Es fundamental que estas obras se desarrollen cuanto antes. Hay una necesidad de que el local esté en condiciones para poder dar cabida tanto a actividades familiares de nuestros compañeros como por actividades centrales que AFFUR necesita desarrollar. La transparencia no está en dudas del proceder. Se entiende que el costo de la obra en sí, no es tan alto para lo proyectado. Es claro de que no solo el fondo del local hay que arreglar sino todo el local sindical. La necesidad de los trabajadores para desarrollar sus actividades familiares como cumpleaños de sus hijos, como para desarrollar despedidas de fin de año. Estas obras desde hace meses se proyectaron pero no se presentaban presupuestos. Por ende debemos de ser más serios a la hora de la crítica. En esta obra incluso se puede desarrollar actividades como el plenario federal que está tendiendo a crecer en cantidad de delegados y el salón actual está quedando chico. Esto es resolución de congreso, tanto el fondo del local sino la recuperación de todo el local sindical. Está definido de que sea cual sea la empresa, esta debe de estar al día con las exigencias de BPS. No se permitirá que se trabaje en negro. Cada obrero debe de estar aportando en caja. Ahora bien, luego de esta obra se hará llamado a todo el colectivo de trabajadores de AFFUR para tareas de reacondicionamiento el local.

# **Votación 4 – se pasa a votar la propuesta siguiente:**

Viernes 10 de Octubre último plazo para presentar presupuesto para esta obra. Y para próximo plenario resolver de una vez este tema.

Afirmativas: Ciencias, Oficinas Centrales, CUP, Bienestar, Arquitectura, Enfermería, Derecho,

FIC, Regional Norte, Medicina, Psicología. (11 centros)

Negativas: 0

Abstenciones: ciencias económicas, ISEF, CURE, ingeniería (4 centros)

# Aprobado en mayoría 11/16

Ciencias económicas presenta nueva mesa de centro. (Nota 2)

Se saluda por parte del plenario las elecciones del centro.

#### **NEGOCIACION COLECTIVA.**

Informa el compañero Alfredo Peña: se hace un análisis de la Asamblea Gral. como positiva. Se presenta el plan de medidas adoptadas por la misma. Se elevaron los comunicados con estas resoluciones a las diversas autoridades universitarias para que estén al tanto de las medidas. Donde se recuerda que el paro para el mes de Octubre se realizara un paro general que no está condicionado al os avances de la negociación. UTHC no participara en la próxima reunión de la bipartita. Ellos planteaban diferencias en cuanto a las horas que solicitábamos para el incremento salarial, ya que el Estado viene planteando las 8HS para la Salud, donde la UTHC planteaba que quedara claro que ellos hacen su planteo salarial sostenido sobre la base de 6 hs de trabajo. El rector planteo públicamente la necesidad de un incremento salarial mayor, cuestión que desde el secretariado se evaluó positivo esta declaración rectoral. Algunas áreas de la Universidad aún no han tomado posición sobre esta propuesta, o está la idea de que este pedido salarial debería de ir atado a la propuesta presupuestal Gral. de la UdelaR.

El compañero Luis Diosy complementa el informe saludando el enorme esfuerzo que realizaron las mesas de los centros y las asambleas de base que entendieron la necesidad de dar respuesta organizada a la asamblea general, cuestión que genero un antes y un después en las posiciones Universitarias. Fue la Asamblea General con un quórum de 511 compañeros y compañeras que marcaron una posición de lucha. Esto repercutió inclusive en las gremiales hermanas de la universidad. Y esto no fue espontaneo. Esto es el desarrollo consecuente de nuestra federación en ir marcando un plan de acción que duro meses.

#### Discusión del tema:

Se saluda el trabajo de toda la federación por llevar adelante sus resoluciones con tremenda asamblea. Esto es el trabajo del día a día de los compañeros que trabajaron este proceso en cada instancia. Desde el secretariado, el plenario federal, las asambleas de base, y todos esos compañeros que entendieron fundamental dar los mayores esfuerzos por llegar a este nivel de compromiso. Esta no es una lucha solo salarial, esto representa la lucha por un tipo de Universidad. Valió el esfuerzo, los trabajadores marcaron su compromiso con los objetivos. La

conquista de la negociación colectiva marco el camino. Preocupa las posiciones de las gremiales hermanas. Rodear a nuestros delegados en cada instancia de discusión. Se desarrolló una asamblea bien organizada, concreta como lo exigían los trabajadores y se dio la unidad plena de la dirección con la base de AFFUR. La lucha continua con más fuerza. Si bien el rector pone sobre la mesa el salario de los trabajadores, esto no quiere decir que este todo logrado. Es claro que el camino lo marco la asamblea general y hasta que no tengamos un pronunciamiento a favor de nuestro planteo, la lucha y el camino trazado sigue en pie. El camino es la lucha, mantener el desarrollo de charlas centro a centro, sea cual sea el centro, tanto Montevideo como el Interior. La situación política de este rectorado está en jaque, no por nosotros sino fruto de las últimas elecciones y sus definiciones. No existe unanimidad en la dirección Universitaria. Esto es parte de un análisis que debemos de desarrollar como trabajadores. Este trabajo de análisis sobre el enfrentamiento que existe en la dirección de la UdelaR. La asamblea general de AFFUR es el resultado del trabajo serio de los trabajadores organizados realmente en pos de objetivos claros. Este momento es de reconstrucción para nuestra gremial, sepamos aprovechar el momento para levantar los gremios que están debilitados.

Acompañar al grupo negociador a la instancia de bipartita, como dice el punto 6 de las resoluciones de la asamblea general, esto si bien esta ya resuelto se debe de recordar.

Traer propuestas en el marco de lo que planteo la Asamblea General.

Votación 5: se pasa a votar el siguiente cronograma de plenarios por centro como lo expresó la Asamblea General:

14 de Octubre – Ingeniería:

22 de Octubre – Rivera;

05 de Noviembre – Maldonado;

19 de Noviembre - Ciencias Económicas;

03 de Diciembre - Medicina;

**Afirmativas:** Regional Norte, Oficinas Centrales, ISEF, Arquitectura, CURE, Derecho, Medicina, Ingeniería, Psicología, Higiene. (10 Centros)

Negativas: 0.

Abstenciones: Ciencias, CUP, FIC. (3 centros)

Aprobada en Mayoría 10/13

Se recuerda de que el próximo encuentro sobre que UNIVERSDAD QUEREMOS será el próximo miércoles 15. Por ende el plenario federal se pasa para el martes 14 en Ingeniería como dice el cronograma votado.

A su vez, el próximo CDC que tratara el tema propuesto por AFFUR será el martes 21 de Octubre. Se propone que el paro propuesto en Octubre por la Asamblea General sea este día. Definir la forma para próximo plenario.

# Informe de secretarias:

#### CPP (informa Alfredo peña): explicación de nota 3.

En esta propuesta, el destino de cada rubro lo define cada sector. Los docentes y los no docentes deberán definir el destino de estos rubros, si van para retiro incentivado etc. Los docentes discrepan con esta propuesta que hace Markarian ya que ellos aspiraban a que esto fuera para salario vacacional. Por ende se volvería a la distribución histórica del 60 – 40 donde cada parte definiera los destinos de los mismos.

**Integración de los tribunales:** se está planteando que en la integración de los tribunales la participación de los sindicatos sea como veedores de forma tal de que el delegado sindical en tal tribunal no vote pero si controle dichos concursos. Se plantea por parte de la UdelaR, que los delegados gremiales cobren una partida por integrar dichos tribunales. Por resolución de Congreso AFFUR se niega a estos criterios.

05.18hs

Llamado a concurso para director de Dpto. para Maldonado y Paysandú (informa Daniel Olivera); se presentaron dos compañeras (una para cada uno de los cargos respectivos) pero ambas lo perdieron, la DGP propone como alternativa el llamado a concurso abierto para director de Dpto. posteriormente la comisión de calificaciones y ascensos se reúne para aprobar las bases donde no estuvo presente AFFUR, por lo cual en la próxima instancia se pide el desglose del punto pero la DGP argumenta que esto ya se había hecho en otras oportunidades. AFFUR plantea que es anti-estatutario el llamado abierto para cargos de conducción, pero las autoridades plantean habilitar esta metodología. Se plantea el llamado en primera instancia abierto para funcionarios de UDELAR y en una segunda instancia abierta para todos, solamente para el escalafón profesional y en el interior.

Se vota la modificación para establecer en el estatuto que los llamados para el escalafón profesional sean cerrados para la carrera, sino cerrados a la UDELAR, en última instancia abiertos (propuesta de ADUR) excepcionalmente en estos dos últimos casos de Madonado y Paysandú.

Afirmativas: Ingeniería, Regional Norte, ISEF, Oficinas, Derecho, Ciencias, Arquitectura,

Psicología.

Negativas: Higiene, FIC.

Abstenciones: CURE, Medicina.

Afirmativa con 8 votos a favor.

Información extra (Daniel Olivera): En comisión de calificaciones y ascensos se está trabajando el tema subrogaciones en niveles de conducción en distintos escalafones, hay subrogaciones en 33 carreras. Se está armando un cronograma de concursos, algunos tienen bases aprobadas para concursos que se darán en el correr del año que viene, 2015 y 2016.

Pedido: investigar en organigramas si fueron suprimidos en los diferentes centros los cargos de apoyo (sub-intendencia) para poder pelear a partir de marzo la recuperación de los mismos.

Arquitectura: propone la postergación del llamado a concurso de jefe administrativo, escalafón C grado 2 hasta llegar a la antigüedad de 3 años.

Afirmativa: Arquitectura.

Negativa: Psicología, Medicina, FIC, Higiene, ISEF, Paysandú

Abstenciones: Ingeniería, CURE, Ciencias, Derecho.

Negativa con 6 votos en contra.

Informe de Asuntos Sociales (Diego Calascione):

Balance de la primera jornada de trabajo por la Colonia de Vacaciones.

Contó con la participación de 13 compañeros, y consistió en la limpieza general de maleza y trozado de árboles. Durante el desarrollo de la actividad, hubo inconvenientes con algunos vecinos que realizaron una denuncia a la Policía que traslado una resolución que expresaba la imposibilidad de modificar la zona. Queda pendiente para el viernes próximo, la asistencia al juzgado de la Floresta con la documentación proporcionada por el Arquitecto. El grupo de vecinos utiliza argumentos ecologistas, pero por la información vertida por otros vecinos, entre otros los compañeros de ADES y FENAPES (que expresaron continuamente su solidaridad), son otros los intereses en juego.

El compañero Diego Calascione, informa la solicitud de su participación de la comisión de viviendas sindicales del PIT-CNT, en busca de argumentaciones de algunas declaraciones volcadas en el boletín de AFFUR. Hubo un compromiso de presentar la documentación que corresponda a modo aclaratorio de dudas respecto a la calidad y costos de materiales.

## Informe de Prensa y Propaganda (Walter Acevedo):

Se procede a la lectura de algunos volantes que fueron confeccionados.

Se agradece y reconoce la colaboración de algunos compañeros.

La compañera Cristina Díaz plantea el reconocimiento a la colaboración del compañero Omar Ferreira en la diagramación del afiche realizado en el homenaje a Miriam Soto.

El compañero Federico Barrera reconoce lo beneficioso de las coordinaciones de FOPP, materializadas por ejemplo en los carteles producidos por palestina, diseños de pin, así como de pancartas llevadas al Paraninfo.

Secretaria de Actas, Asuntos Sociales y Culturales de AFFUR.